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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 1 / 2016 
13 de Janeiro de 2016 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 7, respeitante ao dia 

12 de Janeiro de 2016, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

214.647,13 € (duzentos e catorze mil, seiscentos e quarenta e sete euros e treze 

cêntimos), Operações de Tesouraria: 78.986,37 € (setenta e oito mil, novecentos e 

oitenta e seis euros e trinta e sete cêntimos). 

--------------------------BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE MAÇÃO---------------------------------- 

NATAL DO BOMBEIRO 2015 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação dos Bombeiros Voluntários de 

Mação, datado de 28 de Dezembro de 2015, em que informam sobre a sua Festa de 

Natal para todos os Bombeiros e familiares, que terá lugar no recinto de S. Miguel, no 

dia 9 de Janeiro de 2016 e para o qual são convidados os elementos da Câmara.  

SECÇÃO DE CARDIGOS DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE MAÇ ÃO – 

ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO 

 A Câmara deliberou por unanimidade atribuir um subsídio no valor de 11.040,00€ (onze 

mil e quarenta euros) à Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Mação 

para apoio ao funcionamento da secção de Cardigos dos Bombeiros Voluntários de 

Mação, de acordo com aquilo que tem sido prática nos últimos anos. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

-----------REDE LOCAL DE INTERVENÇÃO SOCIAL DE MAÇÃ O E SARDOAL---------- 

INICIO DE FUNÇÕES 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Rede Local de Intervenção Social de Mação e 

Sardoal, datado de 21 de Dezembro de 2015 no qual informa que a RLIS de Mação entrou 

hoje em funcionamento, na sua sede na Rua Monsenhor Álvares de Moura, nº 18, em 

Mação. 

Mais informou que vão entrar em funcionamento também o Posto de Atendimento 

Descentralizado de Envendos, que funcionará no edifício da Junta de Freguesia à 4ª feira, 

das 10:00h às 12:00 e o Posto de Atendimento Descentralizado de Cardigos, que 

funcionará no edifício da Junta de Freguesia à 5ª feira, das 10:00h às 12:00h. 

---------------------------------INSTITUTO NACIONAL  DE ESTATÍSTICA-----------------------------

RETORNO DE INFORMAÇÃO PERSONALIZADA AOS MUNICIPIOS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Instituto Nacional de Estatística, datado de 15 

de Dezembro de 2015 no qual envia um conjunto de informação estatística sobre o 

município de Mação. Mais informa que esta medida se insere num processo em 

desenvolvimento de retorno regular e personalizado de informação às instituições que 

respondem habitualmente a inquéritos deste Instituto. 

--------------------------------INFRAESTRUTURAS DE PORTUGAL----------------------------------

REABILITAÇÃO DA PONTE METÁLICA DE BELVER – CONDICIO NAMENTO DE 

TRÁFEGO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício das Infraestruturas de Portugal, SA, datado de 

28 de Dezembro de 2015, na qual informa que vão ser executados trabalhos de 

reabilitação e reforço estrutural da ponte metálica de Belver sobre o Rio Tejo ao km 

54+077 da EN244, e será necessário implementar o corte total da circulação, a partir do 

próximo dia 6 de Janeiro de 2016 e por um período de 300 dias. 

---------------------------------GRUPO PARLAMENTAR OS VERDES---------------------------------

CONSTRUÇÃO DE DIQUE NO RIO TEJO – PERGUNTA AO GOVER NO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do ofício do Grupo Parlamentar Os Verdes, 

datado de 22 de Dezembro de 2015, no qual envia cópia de pergunta dirigida ao Ministério 

do Ambiente sobre a construção de dique no Rio Tejo, em Abrantes. 

--------------------------------------------CONTRATO-----------------------------------------------------------

CONTRATO DE ABERTURA DE CRÉDITO A CURTO PRAZO 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Contrato de Abertura de Crédito a Curto 

Prazo na Modalidade de Conta Corrente a celebrar entre o Banco Santander Totta, S.A 

e o Município de Mação. 

Mais foi deliberado delegar no Sr. Presidente da Câmara a assinatura do mesmo. 
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Foi ainda deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

---------------------------------------PROTOCOLO DE PARCERIA------------------------------------ 

CLINIDENTE, LDA. 

A Câmara tomou conhecimento de proposta de Protocolo de Parceria da Clinidente , 

Gonçalves e Fraga, Lda. no sentido de ser facultado a todos os funcionários da Câmara 

Municipal de Mação descontos em alguns serviços prestados pela Clinidente que vêm 

descritos no protocolo que fica anexo aos documentos da presente reunião. 

A Câmara deliberou por unanimidade aceitar o referido protocolo e divulgar o mesmo junto 

dos funcionários da autarquia. 

---------------------------------------SR JOSUÉ VAL ENTIM DA TEREZA------------------------------

DECLARAÇÃO DE CEDÊNCIA DE TERRENO PARA DOMÍNIO PÚBL ICO / 

DECLARAÇÃO DE AUTORIZAÇÃO DE ACESSO PÚBLICO 

A Câmara tomou conhecimento de declaração do Sr. Josué Valentim da Tereza que 

declara ter cedido para domínio público, à Câmara Municipal de Mação, uma área de 

terreno, contígua à Rua Principal, em Monte Penedo, destinada a parque de 

estacionamento, bem como declaração de autorização de acesso público da Rua Principal 

à habitação com o número de polícia 528, no lugar de Monte Penedo. 

O Sr. Presidente informou que a primeira declaração se refere a um espaço junto ao café, 

em Monte Penedo que foi asfaltado e neste momento serve como parque de 

estacionamento que foi cedido pelo Sr. Josué Valentim da Tereza já há cerca de sete 

anos e que, na altura houve um compromisso de se proceder ao asfaltamento de cerca de 

30 m do acesso à habitação deste munícipe, o que não foi feito pois esse acesso é 

privado e daí a necessidade da segunda declaração de autorização de acesso público 

enviada pelo referido munícipe. A Câmara aceita que o referido acesso passe a ser do 

domínio público e irá proceder ao asfaltamento do mesmo, conforme o compromisso 

anteriormente assumido. 

-------------------------------------FEIRA MOSTRA 2016------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente refere que, no que diz respeito à Feira Mostra 2016, e conforme o que já 

foi conversado em anteriores reuniões, para se possa tirar o máximo partido da Feira e do 

investimento que ali é feito, este ano a ideia que está delineada é ter uma Feira de cinco 

dias, com inicio na quarta feira e até domingo pois a experiencia de dois fins de semana 

não resultou. Mais informou que o que está previsto, respeitando o orçamento previsto, é 

ter espectáculos musicais nos cinco dias e outro tipo de actividades que ainda estão a ser 
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discutidos e para os quais solicita o contributo de todos, no sentido de chamar as pessoas 

à Feira. 

Informou ainda que está previsto para dia 29 de Junho, a actuação da cantora Jade 

Shepherd, que tem raízes no nosso concelho, no dia 30 de Junho, a actuação de David 

Antunes com Simone de Oliveira, no dia 1 de Julho contaremos com a actuação de Diogo 

Piçarra, no dia 2 de Julho teremos David Fonseca e no Domingo, dia 3 de Julho teremos a 

actuação de Dora Maria e Convidados, que é uma fadista de Abrantes para manter a 

tradição do fado no Domingo. Mais refere que, relativamente aos restaurantes que 

habitualmente estão na Feira poderão estar disponíveis para estarem a trabalhar nos 

cinco dias, e os bares estarão com certeza disponíveis para trabalharem todos os dias, o 

que vai ser positivo para gerar alguma animação. Relativamente aos expositores, alguns 

estarão também disponíveis nos cinco dias. Informa ainda que alguma visita oficial se fará 

como habitualmente no dia 1 de Julho, sexta feira, bem como os prémios para as 

empresas PME Líder. Relativamente à configuração da Feira e em termos de espaço, 

considera que o modelo do ano passado funcionou bem, mas a entrada deverá ser 

dignificada pois não tem estado à altura. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que, talvez seja exagerado estarem todos os 

restaurantes a funcionar na quarta e na quinta feira e talvez fosse mais positivo combinar 

entre eles uma divisão entre os dois dias. Mais refere que, relativamente ao espaço, refere 

que não gostou muito da disposição dos stands pois havia alguns ziguezagues e gostaria 

que fosse alterado mas sem diminuir o número de stands e que fosse permitido a 

participação de empresas e artesãos de fora do concelho, mesmo que tivesse de se 

colocar o palco um pouco mais para trás. Refere ainda que não se pode esquecer o 

problema das casas de banho que foram o maior problema da Feira de 2015, que devem 

ser mais e melhor sinalizadas. 

O Sr. Vereador António Louro considera que, dentro do possível, dever-se-ia abrir a 

empresas e artesãos de fora do concelho pois trazem sempre o factor de novidade, o que 

é importante num certame desta natureza e talvez haja necessidade de criar uma nova 

dinâmica do espaço existente. 

O Sr. Presidente concorda com os Srs Vereadores mas lembra que o espaço existente 

poderá não dar para alterar muito o número de expositores, mas poder-se-á tentar mudar 

um pouco a disposição dos stands. Relativamente às casas de banho considera ter sido 

um problema grande que é necessário corrigir este ano com o aluguer de um contentor 

com vários sanitários, especialmente para as senhoras. 
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Termina referindo que gostaria que todos dessem os seus contributos pois até Março 

deverá estar definida a disposição final da Feira. 

-----------------------PLANO ESTRATÉGICO PARA O CON CELHO DE MAÇÃO---------------

DOCUMENTO FINAL 

O Sr. Presidente refere que o documento presente é a versão final do Plano Estratégico 

para o Concelho de Mação que considera ser um documento mais robusto do que o 

anterior pois já foram incorporados os contributos dados às técnicas da empresa que 

estiveram presentes na reunião onde o mesmo foi analisado. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que este documento não é exactamente aquilo que 

esperava pois considera que muito pouco foi acrescentado a tudo aquilo que aqui se vem 

falando sobre as questões que se consideram fundamentais. Mais refere que irá aprovar 

este documento mas considerando que poder-se-ia ter feito melhor, pois gostaria de ver 

aqui alguma ideia diferente e massificadora, de forma a ter um impacto que nós 

precisamos e não se verifica nenhuma inovação em relação a tudo o que foi já dito por 

todos nós. Considera ainda que, no entanto, o Plano é de tal forma abrangente que o 

concelho poderá fazer alguma “ancora” dentro de algum destes vetores, nomeadamente o 

Museu, que poderá, dentro da sua actividade, encontrar algo que seja realmente 

diferenciador e que traga gente a Mação. 

O Sr. Vereador António Louro refere que também esperava um pouco mais deste Plano 

Estratégico mas considera que não é fácil encontrar soluções para estes territórios pois 

nós estamos a ficar desertificados, sem gente, sem capital, sem empresários, sem 

capacidade critica, e as forças do município são cada vez mais reduzidas, os apoios são 

cada vez menos e estamos a caminhar para uma envolvente cada vez mais preocupante 

e cada vez mais difícil de sair desta situação em que nós estamos. Considera também 

que, de fora, dificilmente viria o “clik” de ideias que nos ajudasse com uma solução para 

sairmos desta situação em que estamos pois ao conversar com as pessoas, muitas 

apontam o que está mal e que afirmam que tudo vai a caminhar para pior mas é muito 

difícil encontrar alguém que dê alguma ideia de solução para os problemas. 

Refere ainda que este documento permite à Câmara transmitir para fora quais são as 

linhas mais fortes onde se pode fazer a valorização do concelho de Mação neste curto/ 

médio prazo e isso é importante. Mais refere que, apesar deste ser o nosso Plano 

Estratégico não devemos ficar parados e devemos continuar a tentar encontrar caminhos 

e soluções que devemos juntar a estas que nos permitam trabalhar melhor em prol do 

concelho. 



 7

O Sr. Vereador Vasco Marques refere que, efectivamente, neste Plano não é dada uma 

ideia ou solução para os nossos problemas, mas considerando a inexistência de apoios 

comunitários e a falta de massa crítica no nosso concelho, não é muito fácil aparecer uma 

ideia dinamizadora para o concelho. Concorda com o que vem delineado no documento 

mas refere que há muitos factores que serão muito importantes e que não conseguimos 

controlar, nomeadamente a evolução das políticas governamentais no apoio à floresta que 

poderão ser determinantes para o sucesso do que vem referido no documento. Refere 

que há questões que não estão muito exploradas no documento e que podem ser muito 

importantes para o nosso concelho, apesar de também não dependerem somente de nós, 

que é a evolução da situação turística do Rio Tejo e a proximidade do Concelho de Mação 

à A23.  

O Sr. Vereador César Estrela refere que, apesar dos contributos, este documento não 

apresenta nada de inovador. Considera que um Plano Estratégico deveria ser um plano 

de acção e não para contar a história do concelho, referindo o que aqui havia. Considera 

que se continua a insistir naquilo que tínhamos de bom mas a realidade é que 

continuamos a cair cada dia que passa. Lamenta que, apesar dos contributos que todos 

tentaram dar, o documento não apresenta soluções e considera que dentro de algum 

tempo será posto de lado. 

O Sr. Presidente refere que este Plano mostra de facto duas questões, a primeira que não 

existe nenhuma acção muito fácil de concretizar e que pudesse, de um dia para o outro, 

inverter processos dinâmicos que estão a acontecer há longas décadas um pouco por 

todo o país e por isso não tinha a pretensão que uma empresa de consultoria tivesse algo 

que pudesse dar a volta ao nosso problema. Por outro lado, e que considera dar-lhe 

algum conforto, o que foi identificado, também com os contributos das pessoas que foram 

ouvidas, é que as cinco áreas identificadas para se ter uma atenção primordial são as 

mesmas que a Câmara, de alguma forma, tem tentado dar maior atenção ao longo dos 

anos e por isso não tivemos nenhuma surpresa, não tendo sido identificada pela empresa 

nem pelas pessoas que deram os seus contributo, nenhuma solução que estaria à vista e 

que a Câmara não tenha visto. 

Refere que, neste Plano, estão referenciadas cinco áreas de intervenção, nas quais 

existem umas dezenas largas de acções concretas que tomara a Câmara ter 

possibilidades para as vir a concretizar, pois seguramente poderão ajudar a que se 

consiga fazer alguma coisa de útil para o concelho. 
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A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Plano Estratégico para o concelho de 

Mação. 

------------------------------------------------PROPOSTA--------------------------------------------------------

ORÇAMENTAÇÃO E GESTÃO DAS DESPESAS COM PESSOAL 

“Considerando o teor do artigo 31º da Lei nº 35/2014, de 20 de Junho, relativo à 

orçamentação e gestão das despesas com pessoal; 

Considerando o artigo 5º do Decreto-Lei nº 209/2009, de 3 de Setembro, na sua actual 

redacção, compete ao órgão executivo decidir sobre o montante máximo a afetar a cada 

um dos encargos previstos nas alíneas a), b) e c) do nº 2 do artigo 5º do citado Decreto-

Lei. 

Encargos relativos aos postos de trabalho previstos no Mapa de Pessoal para o ano de 

2016 e para os quais se prevê recrutamento: 

- Chefe de Divisão – 37.980,34€ 

- Assistente Operacional (Coveiro) – 8.197,28€ 

- Assistente Operacional (Ambiente e Limpeza Urbana) – 8.197,28€ 

- Assistente Operacional (Serviço de Infraestruturas Viárias e Arruamentos) – 16.394,56€ 

Encargos com alterações de posicionamento remuneratório: 

O artigo 12º H da Lei de Enquadramento Orçamental estabelece, no seu nº 1 que a 

vigência da Lei do Orçamento de Estado do ano anterior é prorrogada em determinadas 

circunstâncias, incluindo as situações em que não tenha sido apresentado a proposta de 

Lei do Orçamento de Estado. 

A Lei do Orçamento de Estado para 2015 mantém-se em vigor pelo período 

compreendido entre 1 de Janeiro de 2016 e entrada em vigor da Lei que aprovar o 

Orçamento de Estado para o ano de 2016. 

Assim, e tendo em conta o disposto no artigo 38º da Lei nº 82-B/2014, alterada pela Lei nº 

159-E/2015 de 30 de Dezembro, relativa à proibição de valorizações remuneratórias é 

vedada a prática de quaisquer actos que consubstanciem valorizações remuneratórias 

dos titulares dos cargos e demais pessoal identificado no nº 9 do artigo 2º da Lei nº 

75/2014 de 12 de Setembro. 

Encargos relativos a prémios de desempenho: 

Tendo em conta as restrições orçamentais apresentadas, não está afeto qualquer 

montante para atribuição de prémios de desempenho.” 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

---------------------------------------FUNDOS DE MANEIO------------------------------------------------- 
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ANO 2016 

A Câmara Municipal de Mação deliberou por unanimidade autorizar a constituição dos 

seguintes fundos de maneio para o ano de 2016: 

SANDRA RAQUEL DE OLIVEIRA ALVES MARQUES CONDE 

Fundo de maneio à ordem do Assistente Técnico, Sandra Raquel de Oliveira Alves 

Marques Conde, no valor de 150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído: 

- 75,00€ ( setenta e cinco euros ) por conta da rubrica do orçamento 02.02.09 ( 

Aquisição de Serviços - Comunicações ) 

- 75,00€ ( setenta e cinco euros ) por conta da rubrica do orçamento 02.02.10 ( 

Aquisição de Serviços - Transportes ) 

ANA MARGARIDA GONÇALVES MARCÃO  

Fundo de maneio à ordem da Técnica Superior, Ana Margarida Gonçalves Marcão no 

valor de 150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído: 

- 37,50 € (trinta e sete euros e cinquenta cêntimos) por conta da rubrica do orçamento 

02.01.08.02 ( Aquisição de Bens - Material de Escritório) 

- 37,50 € (trinta e sete euros e cinquenta cêntimos) por conta da rubrica do orçamento 

02.02.09 ( Aquisição de Serviços - Comunicações) 

- 37,50 € (trinta e sete euros e cinquenta cêntimos) por conta da rubrica do orçamento 

02.02.10 ( Aquisição de Serviços - Transportes) 

- 37,50 € (trinta e sete euros e cinquenta cêntimos) por conta da rubrica do orçamento 

02.02.13 ( Aquisição de Serviços - Deslocações e Estadas) 

RAUL ANTÓNIO LOPES LOUREIRO 

Fundo de maneio à ordem do Assistente Técnico, Raul António Lopes Loureiro, no valor 

de 150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído: 

- 150,00 € ( cento e cinquenta euros) ) por conta da rubrica do orçamento 02.02.10 ( 

Aquisição de Serviços - Transportes) 

PAULO MIGUEL MORGADO MENDES 

Fundo de maneio à ordem do Assistente Operacional, Paulo Miguel Morgado Mendes, 

no valor de 200 € (duzentos euros), assim constituído: 

- 100,00 € ( cem euros ) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 ( Aquisição de 

Serviços - Deslocações e Estadas) 

- 100,00 € ( cem euros ) por conta da rubrica do orçamento 06.02.03.05 ( Outras 

Despesas Correntes - Outras ) 

JOÃO MANUEL BARATA ALVES 
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Fundo de maneio à ordem do Fiscal Municipal 2ª Classe, João Manuel Barata Alves, no 

valor de 200,00 € (duzentos euros), assim constituído: 

- 200,00 € (duzentos euros), por conta da rubrica do orçamento 06.02.03.05 ( Outras 

Despesas Correntes - Outras ) 

VILMA MARIA SILVA LOURENÇO 

Fundo de maneio à ordem da Assistente Operacional, Vilma Maria Silva Lourenço, no 

valor de 100,00 € ( cem euros ), assim constituído: 

- 100,00 € ( cem euros ), por conta da rubrica do orçamento 06.02.03.05 ( Outras 

Despesas Correntes - Outras ) 

MARISA RITO 

Fundo de maneio à ordem da Assistente Operacional, Marisa Rito, no valor de 150,00 € 

(cento e cinquenta euros), assim constituído: 

- 150,00 € ( cento e cinquenta euros ), por conta da rubrica do orçamento 06.02.03.05 ( 

Outras Despesas Correntes - Outras ) 

MARIA DO ROSÁRIO DA SILVA SEBASTIÃO WAHNON 

Fundo de maneio à ordem da Técnica Superior, no valor de 100,00€ ( cem euros ) , 

assim constituído: 

- 40,00 € (quarenta euros) por conta da rubrica 02.01.08.02 ( Aquisição de Bens - 

Material de Escritório) 

- 30,00 € (trinta euros) por conta da rubrica 02.02.09 ( Aquisição de Serviços - 

Comunicações ) 

- 30,00 € (trinta euros) por conta da rubrica 02.02.10 ( Aquisição de Serviços - 

Transportes ) 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

FERNANDO TOMÁS 

Fundo de maneio à ordem do Encarregado Operacional, Fernando Tomás, no valor de 

150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído: 

- 150,00 € (cento e cinquenta euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 

(Aquisição de Serviços - Deslocações e Estadas) 

VIRGOLINO DA SILVA MARTINS 

Fundo de maneio à ordem do Assistente Operacional, Virgolino da Silva Martins, no 

valor de 150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído: 

- 75,00 € (setenta e cinco euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 ( Aquisição 

de Serviços - Deslocações e Estadas) 
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- 75,00 € (setenta e cinco euros) por conta da rubrica do orçamento 02.01.02.02 ( 

Aquisição de Bens e Serviços – Gasóleo) 

JOÃO PAULO DOS SANTOS MARTINS 

Fundo de maneio à ordem do Assistente Operacional, João Paulo dos Santos Martins, 

no valor de 150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído: 

- 75,00 € (setenta e cinco euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 ( Aquisição 

de Serviços - Deslocações e Estadas) 

- 75,00 € (setenta e cinco euros) por conta da rubrica do orçamento 02.01.02.02 ( 

Aquisição de Bens e Serviços – Gasóleo) 

Mais deliberou aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

CONCURSO DE MONTRAS E PRESÉPIOS 

O Sr. Presidente informou que, relativamente ao Concurso de Montras, foi o seguinte o 

resultado deliberado pelo júri: 

1º Lugar – Lar do Pescador (Ortiga) – 275,00€ 

2º Lugar – Engomação (Mação) – 250,00€ 

3º Lugar – Cabeleireira Manuela (Mação) – 225,00€ 

4º Lugar – Decopedra (Mação) – 200,00€ 

5º Lugar – Dona Casa (Mação) – 175,00€ 

Em seguida o Sr. Presidente informou que, relativamente ao Concurso de Presépios, foi 

o seguinte o resultado deliberado pelo júri: 

1º Lugar – Santa Casa da Misericórdia de Mação (Mação) – 275,00€ 

2º Lugar -  Ares do Pinhal – Chão de Lopes (Amêndoa) – 250,00€ 

3º Lugar – Centro Cultural e Recreativo de Queixoperra (União de Freguesias) - 225,00€ 

4º Lugar – Francisco Morgado (Vales – Cardigos) – 200,00€ 

5º Lugar – Bombeiros Voluntários de Mação (Mação) – 175,00€ 

6º Lugar – Sociedade Filarmónica União Maçaense (Mação) – 150,00€ 

7º Lugar – Grupo Cicloturismo S. José das Matas (Envendos) – 125,00€ 

8º Lugar – Associação Chão de Lopes (Amêndoa) – 100,00€ 

9º Lugar – Associação de Pais/EE Mação – (Mação) - 75,00€ 

10º Lugar – Fernanda G. Pedro – Aboboreira (União de Freguesias) – 50,00€ 

Mais informou que o júri considerou os seguintes aspectos dos Presépios: criatividade; 

originalidade; materiais/adereços utilizados e impacto visual/visibilidade. 

A Câmara deliberou aprovar a classificação apresentada pelo júri para ambos os 

concursos. 



 12 

O Sr. Presidente informou ainda que, tal como no ano passado os Presépios da Serra e 

do Sr. Martins de Cardigos, pelo trabalho que envolvem e à semelhança do ano anterior 

receberão um prémio de mérito pelo trabalho desenvolvido, no valor de 250,00€ cada. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: VITOR MANUEL LOPES BRANCO 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Vitor Manuel Lopes Branco, registado na secretaria sob o nº 61 em 22 

de Dezembro de 2015, deliberou por unanimidade certificar que o prédio urbano com o 

artigo matricial nº 524, sito em Feiteira, Freguesia de Carvoeiro e Concelho de Mação, já 

não existe no local e que o espaço que outrora foi uma habitação, hoje é um espaço 

público asfaltado. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: MARIA DO CÉU FERNANDES 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Maria do Céu Fernandes, registado na secretaria sob o nº 60 em 22 de 

Dezembro de 2015, deliberou por unanimidade certificar que os prédios urbanos com os 

artigos matriciais nº 529 e 554, sitos em Feiteira, Freguesia de Carvoeiro e Concelho de 

Mação, já não existem no local e que os espaços que outrora foram de duas casas 

habitação, hoje é um espaço público asfaltado. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: JOÃO GONÇALVES LOURO 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de João Gonçalves Louro, registado na secretaria sob o nº 52 em 22 de 

Outubro de 2015, deliberou por unanimidade indeferir o pedido de certidão em como o 

prédio rústico com o artigo matricial nº 28 da secção CC, da Freguesia de Envendos, 

Concelho de Mação, foi totalmente cedido para espaço público. 

------------------------------------------- REQUERIMENTO ------------------------------------------------- 

REQUERENTE: LUIS DA VITÓRIA COELHO 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Luis da Vitória Coelho, registado na secretaria sob o nº 39 em 30 de 

Julho de 2015, deliberou por unanimidade indeferir o pedido de autorização para 

colocação de um tubo de água para rega de uma propriedade para outra, ao longo da 
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estrada pois a distância entre as mesmas é de cerca de 2 km, com necessidade de 

atravessamento de vários espaços públicos. 

---------------------------------------REQUERIMENTO------------------------------------------------------

SOCALCOS PARA CONSTRUÇÃO DE APIÁRIOS 

REQUERENTE: NUNO BARRETA, UNIPESSOAL, LDA. 

Presente requerimento de Nuno Barreto, Unipessoal, Lda., registado na secretaria sob o 

nº 337, em 23 de Novembro de 2015, no qual pretende obter informação sobre 

realização de pequenos socalcos para instalação de apiários em vários terrenos para 

efeitos de instrução de candidatura ao PRODER. Face à informação dos Serviços 

Técnicos que fica anexa aos documentos da presente reunião, a Câmara deliberou por 

unanimidade informar o requerente que os terrenos localizados próximo da Mata 

Cimeira, Monte Penedo, Penhascoso e Rosmaninhal localizam-se em espaço 

classificado como agro-silvo-pastoril, para os quais não são levantadas quaisquer 

objecções à realização de socalcos para instalação de apiários, e o terreno junto da 

Ribeira do Carvalheiro localiza-se em Reserva Ecológica Nacional, cujo regime jurídico 

impede escavações e aterros mas permite a construção de pequenas construções de 

apoio aos sectores da agricultura e floresta, cuja área de implantação seja igual ou 

inferior a 40m2, e que estas acções estão isentas de comunicação prévia. 

--------------------------------DESTAQUE DE PARCELA ------------------------------------------------ 

REQUERENTE: ANTÓNIO MARQUES IGREJA 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de António 

Marques Igreja, registado na secretaria sob o número 342 em 1 de Dezembro de 2015, 

em que pretende informação sobre a possibilidade de destaque de uma parcela de 

terreno com a área de 818 m2 do artigo 126 da secção H da União de Freguesias de 

Mação, Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou por unanimidade certificar que o 

destaque de uma parcela com a área de 818m2 na qual existem várias edificações, de 

um terreno com a área total de 9560 m2 com o artigo 126 da secção H da União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, reúne as condições legais para poder 

ser realizado. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 
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- De João da Silva Matos, Chão de Lopes 

- De Maria Isabel Garcia Lopes Farinha Isidro, Chão de Lopes 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ---------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Júlio de Jesus Marques Quinto, residente em Prior Velho, para demolição parcial e 

reconstrução de moradia unifamiliar. 

- De Celestino Lopes, residente em Santa Iria da Azoia, para demolição de edificação e 

construção de uma nova edificação destinada a garagem e muros de vedação, em Chão 

de Codes. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------

SOLICITAÇÃO DE REUNIÃO COM O SR MINISTRO DO AMBIENT E 

O Sr. Presidente informou que foi enviado um pedido de audiência na Comissão 

Parlamentar do Ambiente e ao Sr. Ministro do Ambiente por causa da problemática do 

Rio Tejo e, neste momento aguarda-se a resposta a esse pedido. 

REUNIÃO COM O SR MINISTRO DA CULTURA 

O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 26 de Janeiro tem uma reunião com o Sr. 

Ministro da Cultura, onde irá acompanhado pelo Sr. Professor Luis Oosterbek, numa 

reunião com o Sr. Ministro da Cultura para falar um pouco sobre o trabalho do Museu no 

âmbito Ano Internacional para o Entendimento Global que está a ser coordenado pelo 

Professor Luís Oosterbeek e que terá em Março umas jornadas em Mação e para as 

quais vão convidar o Sr. Ministro da Cultura. 

ARU DE MAÇÃO – APRESENTAÇÃO PÚBLICA 

O Sr. Presidente informou que, no passado dia 29 de Dezembro de 2015 foi realizada a 

apresentação pública da ARU de Mação que teve a participação de algumas pessoas e 

onde foram prestados esclarecimentos sobre a referida ARU. 

COMUNIDADE ARES DO PINHAL 

O Sr. Presidente informou que foi solicitada a utilização das piscinas municipais, nas 

aulas de natação, pelos utentes da Comunidade Ares do Pinhal mas o pagamento dos 

10,00€ mensais por cada utente deixava-os com alguns constrangimentos orçamentais e 

solicitaram o pagamento de 120,00€ mensais em vez dos 180,00€ mensais que estão 

fixados na tabela de taxas. O Sr. Presidente propõe que a Câmara faça este desconto, 

tendo em conta que se trata de utentes de uma IPSS.  
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A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

PRENDA AOS BEBÉS DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente propôs que fossem oferecidos produtos comprados no concelho no 

valor de 250,00€ a cada bebé nascido no ano de 2015 e que seria entregue junto com 

as prendas no âmbito da CPCJ. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar esta proposta. 

FESTIVAL DA LAMPREIA 

O Sr. Presidente informou que o Festival da Lampreia irá decorrer de 27 de Fevereiro a 

3 de Abril de 2016 e serão sete os restaurantes que vão participar no mesmo e a 

Câmara irá oferecer um presunto Marca Mação a cada um dos restaurantes 

participantes.. Mais informou que se realizou ontem uma reunião com os restaurantes 

que irão participar e que são os seguintes : Restaurante o Godinho, o Solar do Moinho, 

Restaurante O Pescador, Restaurante O Bigodes, Restaurante Avenida e a Lena da 

Barragem. 

BAJA OLEIROS/ PROENÇA/MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, quando foi aprovado o apoio à prova da Baja 

Oleiros/Proença/Mação, foi no pressuposto que, este ano o centro nevrálgico da prova 

seria em Mação mas nas duas reuniões que teve com os organizadores da prova foram 

colocados vários problemas para o centro nevrálgico da prova ser em Mação, 

nomeadamente de alojamento, de espaço, problemas que tentou encontrar solução mas 

não lhe pareceu haver vontade que Mação participasse na referida prova. Mais informou 

que comunicou aos responsáveis da prova que, se não fossem cumpridas as 

expectativas de Mação, então não haveria qualquer envolvimento da Câmara de Mação 

nesta prova e Mação não faria parte da mesma. Informou ainda que ficou de haver mais 

uma reunião, mas passadas três semanas e nada ter sido dito, irá amanhã comunicar 

oficialmente que Mação não irá participar na prova da referida Baja, o que lamenta pois 

foi feito um investimento durante dois anos com esta espectativa que, afinal, não se 

verificou. 

EQUIPAS DE INTERVENÇÃO PERMANENTE  

Por proposta do Sr. Presidente, a Câmara deliberou por unanimidade dar parecer 

favorável para a constituição de uma Equipa de Intervenção Permanente (EIP) no 

concelho de Mação, ficando a Câmara disponível para assumir as suas 

responsabilidades com a mesma. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 
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------------------------------VEREADOR ANTÓNIO LOUR O---------------------------------------------

OBRAS NO ESTALEIRO DA CÂMARA MUNICIPAL DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador António Louro informou que está em fase de finalização da construção 

de uma pequena edificação no Estaleiro Municipal que permitirá à Câmara fechar o 

processo de adaptação da Câmara à nova regulamentação de aplicação de fitofármacos 

e muito em breve será possível finalizar esse processo de adaptação e estar em 

condições de iniciar a aplicação destes produtos quando necessário. 

INTERVENÇÕES VÁRIAS 

O Sr. Vereador António Louro informou que estão na fase final os trabalhos de limpeza 

da estrada entre Envendos e a Barragem da Pracana. 

---------------------------- VEREADOR VASCO MARQUES ---------------------------------------------

BASE DA DADOS DO CEMITÉRIO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, relativamente a uma questão colocada 

pelo Sr. Vereador Nuno Neto em reunião anterior sobre a existência de uma base de 

dados do cemitério de Mação, existe informação devidamente registada no software dos 

serviços respectivos, podendo por vezes não estar actualizada diariamente pois o 

registo tem vários intervenientes. 

ILUMINAÇÃO PÚBLICA 

 O Sr. Vereador Vasco Marques informou que irá dar inicio a visitas às freguesias para, 

em conjunto com os Srs Presidentes das Juntas de Freguesia, fazer um levantamento 

das luminárias que não façam falta para serem desligadas e caso haja alguma a fazer 

falta em algum local, será colocada. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


